
Gemeinde Hoppegarten

Niederschrift
Öffentlicher Teil

J BKS/35/2022/19-24

Gremium Ausschuss für Jugend, Bildung, Kultur und Sport
Sitzung am: 29.11.2022

Sitzungsort Kita Schlosskrümel, Köpenicker Str. 4 in 15366 Hoppegarten

Beginn: 18.00 Uhr

anwesend:

Ausschussvorsitzende(r)
Herr Scherler

stellv. Vorsitzende(r)
Frau Bleckert (entschuldigt)

Mitglieder
Frau Helmig
Herr Klemm
Hr. Radach
Herr Eißrig

Stellv. Mitglieder
Herr Arndt für Frau Bleckert

Bürgermeister
Nicht anwesend

sachkundige(r) Einwohner(in)
Frau Lehmann,
Frau Oehmichen entschuldigt
Frau Jeske,
Frau Fomm — Peter
Frau Köhler entschuldigt

Verwaltung
Frau Hinkel,

Gäste
Herr Schramm und Kitaleiterin

Ende: 19.29 Uhr

Seite: 1



Tagesordnung:

•Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit

2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung,

3 Feststellung über Ausschließungsgründen
4 Entscheidung über mögliche Einwendung zur Niederschrift vom 11.10.2022
5 Mitteilungen des Bürgermeisters
6 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
7 Einwohnerfragestunde
8 Anfragen der Ausschussmitglieder
8.1 Anfragen
8.1.1 F 074/2022 Taktänderung der Buslinie 943
9 Vorstellung Kinderland Krümelbude gGmbH
10 Problematik Schulbusverkehr Hoppegarten
11 Antrag Sportpark CDU / SPD
12 Auslastung Gemeindebus 2022
13 Stand Vereinsförderung 2022
14 Beratung zum Arbeitsstand AN 017/2019/19-24 (Bau Spielplätze)

15 Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 1912.2022
15.1 Beschlussvorlagen
15.1.1 AN 169/2022/19-24 Verkürzung der Taktung des Linienbusses 945
15.1.2 DS 362/2022/19-24 Aufhebung Sperrvermerke Kita Kinderkiste Konten

0821000-08220002
15.1.3 Realisierungswettbewerb für einen Neubau der Peter — Joseph Lenne Schule

Öffentlicher Teil

1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Anwesenheit

Es wird die ordnungsgemäße Ladung der Sitzung festgestellt.

Der Ausschuss ist mit den o. a. anwesenden Mitgliedern/Vertretern beschlussfähig.

2 Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung über eine Änderung
keine

3 Feststellung von Ausschließungsgründen
keine

4 Entscheidung über mögliche Einwendung zur Niederschrift vom 11.10.2022
Da das Protokoll nicht vorliegt kann es nicht bestätigt werden

5 Mitteilungen des Bürgermeisters
Frau Hinkel Power Point bezüglich Änderungen der Kitabeiträge vom 01.01.2023 bis

31.12.2024 gestaffelt für Einkommen bis 35.000,-€ und bis 55.000,-€ Brutto
Sehr hoher Aufwand, da 1.300 Bescheide geändert werden müssen
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6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden
Herr Scherler keine aber er gibt das Wort an
Herr Radach — lnfo aus dem Bauausschuss über geplante Maßnahmen

- K.- Weiss Str. altersgerechtes Wohnen 12 — 14 WE
- Bollensdorfer Weg 2 Blöcke, 3 geschossig
- ECO Building Hoppegarten Carenaallee 1, 3 und 5, es existiert bereits Baurecht,

Die Wohnfläche soll von 55.000 m2 auf 75.000 m2 erhöht werden und 15.000
m2 Gewerbefläche, Kita, Supermarkt, Drogerie....Das heißt es sollen 600 WE
entstehen, 2/3 Miete, 1/3 Eigentum, bis Ende 2026 soll das Vorhaben abge-
schlossen sein. Was macht da unsere Kita- und Schulbedarfsplanung???

7. Anfragen der Einwohner
Frau Krzikowski es fehlen in Hoppegarten Freizeit Treffpunkte für jung und alt, Keramikzir-
kel, Raum bei Blau Weiss und Raum in Münchehofe reichen nicht aus, Geselligkeit fehlt
im Ort, die Hönower Bibliothek sollte aufgestockt werden,an der neuen Feuerwache in
Hönow sollten Räumlichkeiten für Jung und Alt geschaffen werden, das Gelände der Ju-
gendwerkstatt sollte die Gemeinde ausbauen
Herr Scherler sieht dies nicht so problematisch, da viele Einrichtungen wie HdG, Siedler-
heime Blau Weiss und Jugendwerkstatt existieren,
Herr Radach die Einrichtungen sind vorhanden, können aber nicht alle gebührenfrei ge-
nutzt werden, die Vereine tragen die Betriebskosten selbst und zahlen eine geringe Erb-
baupacht, da kann nicht jeder alles kostenfrei nutzen
Herr Eißrig sieht als Mitglied des Seniorenbeirat es auch nicht so problematisch, z.B. die
Landfrauen Hönow haben sich bei den Schützen Hönow mit eingebracht, er empfiehlt die
Diskussion zum Tag des Ehrenamtes am 08.12.2022 weiter zu führen.
Frau Krzikowski ist der Meinung, dass die vorhandenen Angebote nicht ausreichen
Herr Scherler berichtet, dass das HdG der Gemeinde 160.000,-€ kostet.

8. Anfragen der Ausschussmitglieder
Herr Eißrig berichtet über Vorbereitungen des Weihnachtsmarktes am 03.12.2022
Herr Arndt Wie ist der Stand bei der Kündigung der Johaniter Unfallhilfe beim HdG?
Frau Hinkel wird im nichtöffentlichen Teil etwas dazu sagen.
Herr Arndt Wann ist die Spielplatzeröffnung in Hönow?
Frau Hinkel voraussichtlich am 15.12.2022

9. Vorstellung Kinderland Krümelbude gGmbH
Herr Schramm gemeinnütziger Freier Träger mit 7 Einrichtungen, 4 in Fredersdorf und 3 in
Hoppegarten, Waldkrümel 57 Plätze eröffnet 2012, Probleme bei offener Arbeit auf Grund
der örtlichen Gegebenheiten, Gartenkrümel, 31 Plätze eröffnet 2013, sehr beliebt wegen
familierer Atmosphäre, Schlosskrümel 79 Plätze Neubau 2018, 7 freie Plätze
Herr Scherler was wünschen Sie sich?
Herr Schramm ln Waldesruh stehen dringende Sanierungsmaßnahmen an, zur Finanzie-
rung über Kredite benötigt er Planungssicherheit in Form von langfristigen Verträgen um 5
Jahre plus 10 Jahre optional,
Frau Hinkel es muss entschieden werden ob Pachtvertrag oder Erbbaupacht?
Herr Radach sieht die sehr positiven Erfahrungen mit dem Verein als zukunftsorientiert an
und ist für eine Weiterführung, da Hoppegarten wohl die Kinder nicht ausgehen werden
Herr Klemm ist auch ein Erwerb der Flächen / Gebäude möglich? Gibt es ein pädagogi-
sches Konzept?
Herr Schramm ein Kauf ist aus finanzieller Sicht nicht möglich. Selbstverständlich existiert
ein Konzept der offenen pädagogischen Arbeit.
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Herr Scherler empfiehlt der Verwaltung die Erarbeitung von 2 Varianten als Pachtvertrags-
verlängerung oder erbbaupachtvertrag.

10.Problematik Schulbusverkehr Hoppegarten undl 6.1.1 AN 169/2022/19-24 Bus 945
Frau Hinkel es gibt in MOL keinen separaten Schulbusverkehr, Abwicklung über ÖPNV
Sie sieht in Hönow kein Problem, die Taktung der Linie 943 wurde angepasst, aber für den
945 besteht im Anschluss vom Bahnhof Hoppegarten ein Problem, Der Landkreis hat die
Taktung von 8.10 — 15.10 Uhr auf stündlich reduziert, es bestehen Wartezeiten zwischen
27 und 57 Minuten.Der Landkreis sieht 100 Minuten als zumutbar an
Frau Wilde hat ein Kind bei der ASG und 1 Kind in der Lenne Schule, hat das Problem
beim Umstieg an der Lenne Schule in 3 Minuten vom Neuen Hönower Weg runter zur R.
Breitscheid Str., Kinder müssen sicher zur Schule gelangen
Herr Arndt Schleinitz und Schinkel werden Stuhr bleiben, Eltern müssen an Landrat
schreiben, klagen oder zu den Sitzungen des Landkreises kommen
Herr Scherler der Landkreis ist der Träger dafür, die Gemeinden zahlen viel Geld in die
Kreisumlage
Herr Radach sieht auch große Probleme bei der Taktung der Linie 941, eine Stunde War-
tezeit ist für Kinder unzumutbar, bericht aus der Schulkonferenz der Lenne Schule, Ge-
meinde muss im Notfall Kosten übernehmen
Herr Scherler fordert die Verwaltung auf, einen Antrag zur Verbesserung des Schülerver-
kehrs zu erarbeiten.

Einstimmig bestätigt

11. Sportpark CDU / SPD
Herr Scherler erläutert den Standort neben CLINTON und die Notwendigkeit
Herr Klemm Was ist anders an einer Leichtathletik Halle gegenüber einen normalen Halle?
Herr Scherler keine Ballspiele, gute Erreichbarkeit von Lenne" Schule

Abstimmung: einstimmige Empfehlung

Die Punkte 12, 13 und 14 werden in einer Sondersitzung am 21.12.2022 behandelt

15. Vorbereitung der Gemeindevertretersitzung am 1912.2022
15.1 Beschlussvorlagen
15.1.2 DS 362/2022/19-24 Aufhebung Sperrvermerke Kita Kinderkiste Konten 0821000-

08220002
Frau Hinkel begründet die DS damit, dass im Jahr 2023 das Haus 4 umgebaut werden soll
zum Hort und sie anschließend Möbel und Ausstattung benötigt, da nicht bekannt ist,
wann der HH 2023 vorliegt, möchte sie diese Gelder frei haben, das ist kein Luxus betont
sie
Herr Radach hat kein Problem mit dem Antrag, aber im November wurde der Bauantrag
für die Umnutzung gestellt, Er glaubt kaum, dass eine Nutzung des Gebäudes als Hort
noch im Jahr 2023 erfolgen kann.
Herr Scherler im Jahr 2019 wurde die Umnutzung von Haus 4 beschlossen, es dauert ein-
fach alles zu lange, die 6. Kämmerin wird jetzt gesucht.

Beschluss: einstimmig bestätigt
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15.1.3 DS 368/2022/19-24 Realisierungswettbewerb für einen Neubau der Peter —
Joseph Lenne Schule
Herr Scherler sieht diesen zeitaufwändigen Architektenwettbewerb nicht als notwendig an
Herr Radach wir können weitere Verzögerungen an der Lenne Schule nicht akzeptieren,
den Ablauf bei der Gebr. Grimm Schule sieht er als schnellste Maßnahme an.
Aber nun müssen wir einfach starten

Abstimmung: 2 x ja, 1 x nein, 3 x Enthaltung — mehrheitlich angenommen

gez. Scherler.
Ausschussvorsitzende/r

gez. Radach
Protokollant/in
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